

ABSTRAK

Insania Khoerul Zakiah: STUDI HISTORIOGRAFI FIQH SIRAH NABAWIYAH KARYA DR. MUHAMMAD SA'ID RAMADHAN AL-BUTHY

Buku Fiqh Al-Sirah Al-Nabawiyah ditulis oleh Dr. Muhammad Sa'id Ramadhan Al-Buthy. Sejak pertama terbit tahun 1968 sudah banyak mendapatkan penghargaan dan diterjemahkan kedalam berbagai bahasa. Buku ini menggunakan sumber-sumber klasik yang begitu otoritatif dari abad ke-2 H/8 M dan 3 H/9 M bergendre sirah atau Biografi Nabi Muhammad. Sayang secara spesifik buku ini belum pernah diteliti.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui riwayat hidup dan karya Al-Buthy, Isi buku Fiqh Sirah Nabawiyah dan analisis historiografisnya.

Adapun metode yang digunakan ialah menggunakan metode penelitian sejarah yang terdiri dari empat tahap yakni heuristik (pengumpulan sumber-sumber), kritik (seleksi sumber), interpretasi (pemaparan data), dan historiografi (penulisan sejarah).

Berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan maka diketui Dr. Muhammad Sa'id Ramadhan Al-Buthy merupakan salah satu diantara sekian banyak cendekiawan muslim yang menaruh perhatian pada sirah nabawi. Buku Sirah yang diberi nama *Fiqh al-Sirah al-Nabawiyah ma'a Mujaz li Tarikh al-Khilafah al-Rasyidah* sebagai *masterpeace* al-Buthy dan telah berkali-kali dinobatkan sebagai *best seller* pada tahun 1973, 1999, 2000 dan 2001. Buku yang banyak dikagumi dan dijadikan sebagai buku pelajaran di berbagai Universitas Timur Tengah ini, telah terhitung dari 21 kali, dan diterbitkan oleh tiga penerbit, Dar al-Fikr, Dar al-Salam, dan Dar al-Fikr al-Mua'sir. Buku ini terdiri dari 6 bagian dan dikelompokkan menjadi 4 kelompok.

Buku Fiqh Sirah Nabawiyah karya Dr. Muhammad Sa'id Ramadhan menggunakan metode penulisan ilmiah, berdasarkan teori Ilmu *Mustalah Hadis* dan *Ilmu al-Jarh wa al-Ta'dil*, sehingga riwayat-riwayat yang dikutip al-Buthy dalam buku sirah ini ialah riwayat yang shahih. *Kedua*, buku ini memuat koreksi terhadap kesalahan bahkan penyimpangan yang dilakukan oleh para penulis sirah, termasuk para penulis yang menggunakan pembacaan kontemporer terhadap sirah. Bertolak dari alasan itulah, al-Buthy menulis buku ini demi meluruskan syubhat atau isu-isu yang keliru (menurutnya) yang telah dihembuskan secara halus oleh para orientalis dan para pengikutnya, yang mana mereka menggunakan ilmu modern yang menurut al-Buthy telah merugikan kajian sirah.

Kata Kunci: *biografi, historiografi Sirah Nabawiyah, Dr. Muhammad Sa'id Ramadhan Al-Buthy, Fiqh Sirah.*